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「保普選 反佔中」簽名破150萬
各界熱烈支持 總數遠超預期

不想香港亂 全家一步一腳印訴心聲

香港文匯報訊（記者 陳庭

佳）「保普選 反佔中」大聯

盟發起的「保和平、保普選，

反暴力、反佔中」簽名行動，

自上月19日起持續30天，並

獲得香港社會各界熱烈支持，

最後於「8．17和平普選日」

大功告成。大聯盟昨日公布，

他們共接獲超過 150 萬個簽

名，遠超當初的80萬個簽名目

標。大聯盟會將實體簽名表格

整理及分類，最終簽名數目稍

後公布。

「保普選 反佔中」大聯盟昨日舉行記者會，除公布
「8．17和平普選日」參與人數及情況外，並公布自上月
19日至本月17日午夜，剔除2,901個作廢簽名後，共收到
1,504,839個簽名。

吳秋北：最終數目稍後公布
大聯盟發言人吳秋北昨日表示，在超過150萬個簽名

中，有1,182,129張實體簽名表格於街站收集，亦於各聯
署團體的活動中，收集到197,037張實體簽名表格。大聯
盟並收集到128,624個網上簽名，18歲以下人士的網上簽
名佔27,905個，有24,117個網上簽名則來自海外。大聯
盟會將實體簽名表格整理及分類，最終簽名數目稍後公
布。
大聯盟最初希望收集80萬個「反佔中」簽名，而簽名

行動自上月19日開始以來，一直廣獲支持，首天即收到
逾 20.1萬個簽名，首周接獲57萬簽名，並於第八天突破
80萬個的目標。簽名人數於本月1日超越百萬大關，以迎
接本月2日的網上簽名行動。

雖然街站屢次受到親反對派中人恐嚇，更有數名義工遇
襲送院，而網站也多次受黑客攻擊，但簽名行動於前日與
「8．17和平普選日」一同圓滿結束。

董建華梁振英等齊支持
香港社會各界人士也身體力行，支持是次簽名行動。其
中全國政協副主席、首任特首董建華於本月16日作網上
簽名，並表示港人渴望的是一個民主法治、繁榮安定的社
會，因此不應該「佔中」，應該團結一致，為落實2017
年普選特首努力。
特首梁振英亦於本月15日到香港總商會簽名站，以個

人名義簽名，表明反對以任何犯法方式追求或支持某一普
選方案，強調中央政府更不會因「佔中」的脅迫而讓步，
並重申犯法與守法之間沒有中立地帶，每個港人都應維護
香港法治，不要破壞社會秩序。
多名問責官員如食物及衛生局局長高永文、勞工及福利

局局長張建宗、商務及經濟發展局局長蘇錦樑和發展局局
長陳茂波等也參與了簽名行動。

「「保普選保普選 反佔中反佔中」」大大遊遊行行

中聯辦主任張曉明昨日與立法會部分反對派獨立
議員會面時，強調設計與香港的實際情況相適應的
普選制度，要考慮5個方面的要素：第一，香港不
是一個國家，而是中華人民共和國的一個地方行政
區域；第二，要體現循序漸進的原則；第三，要體
現均衡參與的原則；第四，要有利於維護行政主
導；第五，有利於資本主義發展。實際上，這五個
要素都是基本法的規定，是香港政制發展必須遵循
的五個原則。張曉明特別提醒設計香港的普選制度
要考慮基本法規定的五個要素，其實是提醒反對派
議員，須回到基本法正軌商討政改，為依法如期落
實普選，採取有建設性的行動。

對於中央來說，特首普選的最大問題，就是不能
出現一個與中央對抗的特首，否則將威脅國家安
全，損害香港長遠利益。要從國家安全的角度來考
慮香港普選，是張曉明近期與反對派議員交流的重
點課題。張曉明昨日重申，香港制定普選制度時必
須處理好與中央的關係，確保不會因為普選而對國
家主權、安全和發展利益造成危害及隱患，確保行
政長官由愛國愛港人士擔任。這是中央在香港普選
問題上不可逾越的底線。然而，反對派議員至今仍
在那裡喋喋不休要求中央接受違反基本法的「三軌
方案」，顯然沒有認真回應中央關於國家安全的重
大關切，沒有拿出誠意回到基本法的軌道。

張曉明在論述均衡參與原則時指出，香港是一個
工商業城市，基本法起草時設定提名委員會提名機
制已包含必要的把關作用，以確保各界別、各階層
的均衡參與，特別是工商界的政治參與，降低出現
政治對抗、憲制危機和民粹主義的風險。事實上，
包括工商界在內的四大界別均衡參與提名委員會並
具有把關功能，才能確保香港發展不會因為普選而
迅速傾向福利化、民粹化，確保普選產生的特首人
選愛國愛港，確保普選不會威脅國家安全，損害香
港長遠利益。

張曉明在談到循序漸進原則時表示，香港特區的
普選制度需要有一個不斷探索、磨合與完善的過
程，不可能一步到頂。這實際上是告訴香港市民，
香港實現普選之後，普選制度還可以進一步完善。
即使普選制度開始有些人並不滿意，但可以「袋住
先」，以後再循序漸進予以改進。

溝通總比不溝通好。全國人大常委會本月底將就
本港政改作出決定。張曉明與反對派議員會面，實
實在在地聆聽本港不同意見，並將有關意見向全國
人大常委會如實反映。一旦全國人大常委會經過既
定法律程序對本港政改作出決定後，社會各界就應
當尊重和遵守，在此基礎上制定具體方案落實普
選。

（相關新聞刊A3版）

張曉明提醒普選要考慮五大要素
「保普選 反佔中」大聯盟總結「反佔

中」跑步、遊行及獻花活動，總共有約
25 萬人參與。大聯盟同時宣佈，為期近
一個月的「反佔中」簽名運動結束，收到
超過150萬個簽名。「保普選 反佔中」活
動樹立了真實民意表達的典範，為識別什
麼是香港真正的主流民意，為認識香港真
實的政治生態，為參照香港真正的主流民
意設計特首普選方案，為特區政府今後各
方面的施政決策，都提供了扎實和有益的
民意基礎。

「8．17和平普選大遊行」程序嚴格，
市民通過在實體簽名站填寫表格、打電話
及電郵三種方式報名參與大遊行，大聯盟
接獲1,170個團體報名參加，預計遊行人
數超過12.6萬人，最後統計的參與人數總
共有約 25 萬人，是完全準確和真實的。
大遊行始終以交通流量、不製造危險阻塞
為大前提，表現出香港人理性文明的力量
和最真實的民意。

為期近一個月的「反佔中」簽名運動，
實體街站要求簽名人士出示身份證核實資
料正確後，才可確認為有效簽名。網上簽
名則更加嚴謹，要求簽名人士作出「沒有

重複簽名及提供虛假資料」的聲明，簽名
表格必須提供個人全名及身份證號碼的所
有數字，並需人工填寫驗證碼，如有重複
簽名或虛假身份證號碼，簽名即被拒。簽
名運動結束，收到超過150萬個簽名，說
明社會上反「佔中」的民意遠遠超過支持
「佔中」的民意。

香港市民不僅用行動展示了守護中環、
守護香港、守護法治的決心，更為依法落
實普選提供了強大的民意基礎。香港的真
實主流民意認同，香港政改與國家安全息
息相關，若由一個與中央對抗的人擔任特
首，香港變成一個在「民主」的幌子下反
對大陸的基地，將會威脅國家安全，損害
香港長遠利益。「保普選 反佔中」反映
的真實主流民意，有助於各方進一步理解
普選產生的特首必須愛國愛港的政治底
線，有助於從國家安全的角度來設計特首
普選方案。

「保普選 反佔中」反映的真實主流民
意，也為特區政府今後的施政決策，為社
會各界把精力集中到發展上來，把握國家
發展帶來的機遇，提升本港競爭力，提供
了有益的依據和動力。

「保普選 反佔中」樹立真實民意典範

香港文匯報訊（記者 文森）參與
和平普選大遊行的市民接近20萬
人，一步一腳印地反映了沉默大多
數對和平的重視，及對普選的渴
望。在前日的遊行中，不少家庭幾
近全家動員，在烈日下走畢全程，
以實際行動表明他們不希望香港
亂，也希望孩子們珍惜社會的秩
序、和平及法治，「反對派不代表
我。」

73歲李老太堅決站出來
李家前日「全家總動員」，一起
參加和平普選大遊行。73歲的李太
表示，今次一家要站出來「保普
選、反佔中」：「我行得到就應該
要行。若果參加遊行能夠幫到香港
的話，就一定要行多步。」

高呼「反對派不代表我」
李太的女兒李女士批評，反對派

過往一直拉布、衝擊立法會、破壞
議會秩序，現在更發動違法「佔
中」，令她不能繼續忍受。反對派
一直以來都說在代表全港700萬市
民，她參與遊行，正是要跟反對派
說，「他們並不代表我。」
李女士丈夫羅先生表示，雖然遊

行過程辛苦，但氣氛很好。他今次
是首次帶同兒子參加遊行，讓家人
一同感受現現場的氣氛。他表明，
實在不希望「佔中」發生，以免令
香港變亂，所以要出來發聲。
已退休的林生帶同一家四口出來
遊行反「佔中」。他批評，反對派
雖然聲稱「佔中」是為了民主，但
實際上是想「搞亂香港」，進而爭
取利益。他並質疑，若普選真的引
入「公民提名」，「李卓人、長毛
（梁國雄）呢啲收咗『政治黑金』
的政客都有得選，到時香港未來就
真係不堪設想。」

質疑激進派議員別有用心

林生又指，近日激進派甚至較溫和
的反對派都不斷以拉布來阻礙政府施
政，令香港變得兩極化。他擔心，激
進派議員其實是別有用心，想拖其他
反對派議員下水，一起搞「港獨」，
所以自己一定要帶同子女出來遊行，
一來表達對激進派的不滿，二來是想
從小培養子女的思考，以免他們誤信
激進派議員的言論。
雲氏夫婦前日帶同6歲的女兒，

一家三口一同參加大遊行。任職電
工的雲先生表示，大家都熱愛和
平，不希望「佔中」影響本港經
濟，所以全家參與今次大遊行，站
出來發聲。雲太也說，他們希望下
一代會有更好的發展，所以帶同女
兒參加大大遊行，作為對女兒的教
育。

籲「少些矛盾，多些溝通」
任職社工的陸先生前日與太太攜

同小孩一起參與遊行。他表示，希
望2017年能實現普選，香港社會能
保持和平、穩定，「少些矛盾，多
些理性、多些溝通」。
被問及「佔中」，他坦言，

「『佔領中環』對推動普選並沒有
幫助的」。「佔中」更是不智的做
法，因為它會令社會發生更大的矛
盾，亦很有可能引起更大的動亂。
陸先生又說，太太也非常支持反

「佔中」，而帶同小朋友一起參加
遊行，是希望讓他體會到爭取民主
的同時，也會珍惜社會的秩序、和
平及法治。
75歲的何女士與一群孫兒參加

「大遊行」，她表示，反對「佔領
中環」是因為不想看見香港長此下
去會愈來愈亂，令大家以後都「無
啖好食」，更認為若外地旅客看見
香港社會那麼混亂，會令他們對香
港卻步，直接影響本港的經濟發
展。

香港文匯報訊（記者 文森）在今日
香港，年輕人在政治問題的取態似乎給
人比較「激進」的印象。不過，在和平
普選大遊行當日，出現了不少年輕人的
身影。他們都支持香港在2017年落實普
選，讓所有合資格選民都可以一人一票
選特首，但不應以違法的手段去爭取自
己想要的事。
參與前日遊行，將於新學年升讀中五

的蔣同學表示，雖然自己未完全熟悉整
件事件，但從新聞報道、父母口中得
知，「佔中」行動是一件壞事，不但會
破壞香港的繁榮經濟及社會的秩序，更
是一件違法的事，故反對派不應該鼓吹
香港市民參加。
他續說，自支持香港在2017年落實普

選，可以一人一票選特首，但認為不可
以違法的手段去爭取自己想要的事，他
不會支持「佔中」，更希望通過參與是
次反「佔中」遊行，表達自己的意見，
並對和平普選了解更多。

學子憂暴力 癱交通損經濟
今年13歲、9月即將升讀中三的黃同
學說，他就讀的學校校址位於中環區，
當聽見有人發起「佔中」時，害怕屆時
當區的交通癱瘓，擔心會影響上學。
她說，自己平日會看新聞，有留意

「佔中」的新聞。她擔心一旦發生「佔
中」，會搞亂香港，更會破壞香港經
濟。她不支持「佔中」和暴力行為，所
以即使前日天氣酷熱，自己「大汗疊細
汗」都要出來發聲，表達自己的聲音。
升中六的嚴小姐表示，因為想香港

好，不想「佔中」破壞香港的經濟，又
阻塞道路，所以決意走出來參加遊行。
「表達意見是好的，但我不太贊成他們
激進，學生的本分是念書，放假可以參
與這類遊行活動出一分力，但我自己就
不會好像支持『佔中』的年輕人般激
進。」
她又認為，普選入閘設「篩選」是一

件好事，因為管治政府者，不應該任何
人都可以隨便參加選舉，並認為根據基
本法框架落實普選是必須的條件。
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